

2024年1月9日 オープニングセレモニー「辰年」

皆さん、明けましておめでとうございます。

久しぶりに全員が揃いました

休み中には、クリスマスにお正月と楽しいイベントがいっぱいだったと思います。

きっと、元気いっぱい楽しく過ごすことが出来たのではないかと想像します。

私の家でも大みそかは、夜遅くまでワイワイと賑やかに過ごし、除夜の鐘を聞き新年を迎えました。それから、沢山の年賀状有難うございました。

年が明けた1月1日ですが既に皆さんも知っている通り、最大震度7の大地震が石川県能登地方を中心に発生しました。その後も継続して地震は続いています。

この地震で、緊急大津波警報が出され、海岸線では津波による被害も出ています。

大きな火災も発生しました。有名な輪島市の朝市通りは焼け野原になってしまいました。

山や崖が崩れての土砂災害も多数発生し、道路が寸断され、救援隊や救援物資が中々届かないといったニュースも流れていました。今も食事や水、暖房にも困っている方々が沢山いらっしゃいます。

もしかすると皆さんのご親戚や、お知り合いがこの被害に遭われているかもしれません。その方々への皆さんができる支援を考え、実行してくださいね。

また、2日には、羽田空港で日本航空の旅客機と、地震の被災地へ救援物資を運ぼうとしていた、海上保安庁の飛行機が衝突し大炎上する事故も発生しました。

旅客機は搭乗員の適切な避難誘導で、乗員乗客全員が無事に生還することが出来ました。残念ながら海上保安庁の飛行機側ではお亡くなりになった方が出ています。

ここまで、お話したことはニュースで何度も取り上げられ、より詳しく知っている人もいるかもしれません。

これらの地震、事故から改めて私たちは、教訓として学ばなければならないことが沢山ありました。それは、いつ発生するかわからない自然災害に対する備えと、災害が発生した時に取る避難行動です。今回の地震の中心である能登半島では、この一、二年地震が多発していましたから、決して油断をしていたわけでは無いはずですが。それでも震度7という大地震では、多くの犠牲者や行方不明者が出てしまいました。

日本航空機の衝突事故はどうだったのでしょうか。約400名弱の乗客、乗員が燃える飛行機から全員命を落とさずに避難することに成功しました。海外ではこれを奇跡と呼んでいるニュースもあるくらいです。

では、私たちに置き換えてみて見ましょう。地震と火災に対する避難訓練を皆さんにはやってもらっています。逃げるのも点呼をとるのも上手になってきています。

しかし、万が一、私たちの想像を超える地震の揺れが発生したらどうでしょうか。

それでも落ち着いて、身を守りながら避難することを皆さんはやらなければいけません。

火災の時も同じです。そのために、これからの訓練も更に緊張感と真剣さを持って何度もやって欲しいと思っています。

さて、いよいよ 2024 年がスタートしました。今年の干支は、十二支の 5 番目「たつ年」です。干支では、「辰」と書き表しています。また、「辰」は「竜」、「龍」とも書きます。

辰年生まれの人は、一般的に意志が強く、情熱的で、勇敢です。自信に満ち溢れ、決断力があり、生まれながらのリーダーだと考えられています。また、強い正義感を持ち、目標達成のために強く行動する傾向があります。

このような傾向のある辰年生まれの人たち、ぜひ世の中をリードする様、頑張っていて欲しいと思います。

上に向かって上昇するイメージの辰です。

皆さんにとっての辰年も、昨年よりも大きく飛躍する、そんな力強い一年であって欲しいと思っています。

最近では、コロナ感染症よりもインフルエンザが話題となることが多くなってきていますが、この一月がピークになると予想されています。このピークも直ぐに減少することは無いと予想されています。

学校内で感染を拡大させることは防いでいかなければなりませんから、予防については、真剣に取り組んでください。

手指消毒、うがい、マスクの着用は個人の判断に任せていますが、バスや電車車内ではマスクを着用するのもいいですね。それぞれで判断して、しっかりと行動してくださいね。

6年生は、間もなく入試期間に入ります。コロナやインフルエンザだけでなく、その他にも注意して、万全の体調で受験に臨んでください。何よりも学校生活を基本とした生活習慣を守ること、これが一番大事です。これが出来ないと直ぐに妥協してしまうようになります。しっかりとした自分を持って受験勉強に臨むことが良い結果をもたらすことになるのです。

クラス皆で、学年の皆で元気に取り組んでいってくださいね。

それでは、ファイナルステージ頑張っていきましょう。